
香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）反對派力阻的《廣深

港高鐵（一地兩檢）條例草

案》，將於下周三提交立法

會恢復二讀、三讀。昨日為

議員修正案的截止限期，多

名反對派議員就「全速啟

動」議辦人手，以趕及在午

夜12時前提交修正案，預算

修定的數目為雙位數字。反

對派議員聲稱，他們只為堵

塞「法律漏洞」，否認是為

了拉布，但多名建制派議員

就批評，反對派提出「垃圾

修 訂 」 圖 阻 撓 「 一 地 兩

檢」，既污染議會環境，也

拖垮香港發展，部分修訂更

打開了安全缺口，或令香港

成為逃犯溫床，質疑反對派

的居心何在。
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反對派拖延「一地兩檢」通過的
主力人物、公民黨立法會議員

陳淑莊昨日稱，暫時未知最終反對派
將提出多少個修訂，而她自己的修訂
內容，主要針對限制內地人員只能執
行清關、出入境及檢疫的法例。民主
黨尹兆堅聲稱，反對派非為拉布，只
是堵塞「法律漏洞」，「保障」市民
的權利云云。

倡限內地人員執法權
現時已知公民黨郭榮鏗、民主黨胡

志偉、「議會陣線」陳志全和區諾軒
等也將會提出修正案。另外，多名激
進派議員就稱，預計提出雙位數字的
修訂，至於實際的數字，仍未能統

計，「大家正不斷寫，現只知要趕截
止時間，加上秘書處、政府及反對派
自己的計算方式不同，現階段難以公
佈。」
此外，反對派已計劃將於日內約見

立法會主席梁君彥，討論如何安排時
間，讓議員能有「充裕時間」進行辯
論。他們認為，主席「不應」限制辯
論時間，只能裁定議員發言有無離題
云云。
對於反對派以拉布手段阻撓「一地

兩檢」的通過，民建聯副主席張國鈞
指出，高鐵花上高昂的公帑去興建，
若反對派以拉布手法將其拖垮，只會
對香港的經濟造成沉重打擊，到時反
對派需向全港市民負責後果。

建制批拉布拖垮香港
立法會鐵路事宜小組委員會副主席

陳恒鑌狠批，反對派死心不息、千方
百計拖延高鐵通車，提出大量的「垃
圾修訂」，做法是污染議會環境。
立法會建築、測量、都市規劃及園

境界功能界別議員謝偉銓指，議員向
當局提問，體現監察政府，是理所當
然，但絕非因不滿當局的回覆不合己
見，便提出大量的修訂，以圖「一拍
兩散」，形容這是不明智之舉。
謝偉銓更認為，如高鐵這些龐大的

基建工程，出現小問題是正常，作為
立法會議員應該提出解決意見，並非
刻意阻撓。

恐惹逃犯來港居心何在
工聯會立法會議員何啟明就批評，
反對派提出所謂修訂，並非「堵塞漏
洞」，反而是打開更多缺口，就以
「限制內地人員只能執行清關、出入
境及檢疫」為例，若修訂一旦通過，
即代表就算內地罪犯、「大搖大擺」
坐高鐵來港，內地人員也不能在內地
的管轄範圍執法，質疑反對派是否想
將香港成為罪犯的溫床，冀反對派向
市民交代。

反對派開夜車提修訂
圖阻「一地兩檢」二讀

5月25日，外交部駐港特派
員謝鋒（中）在公署會見駐港部隊司令員譚本宏（左）、新
任政委蔡永中（右）。 圖︰外交部駐港公署網站圖片

公 署 相 見

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）旺
角暴亂核心人物之一、「本土民主前
線」前發言人梁天琦（「獨琦」）被
定罪後，卻被反對派及其喉舌《蘋果
日報》美化吹捧。全國政協副主席梁
振英昨日再撰文，更附上梁天琦與
「本民前」另一前發言人黃台仰主持
網台節目、逾萬字的逐字記錄，指出
梁天琦當時聲稱「如果冇群眾支持，
唔會有初一（旺暴）囉」，更多次
拿旺暴作「抗爭」的成功例子，顯示
他並沒有悔改，但《蘋果》卻以大字
標題吹捧他「勇於承擔」，是荼毒他
人子女。梁振英又質疑《蘋果》既然
覺得梁天琦面對審判是「勇於承
擔」，為何沒有譴責棄保潛逃的黃台
仰。
梁振英在facebook網誌中表示，在
梁天琦被定罪後，《蘋果》頭版頭條
大字標題是「勇於承擔 不放棄香
港」，而部分反對派的頭面人物和
「港獨」分子隨即為梁天琦塗脂抹
粉。梁振英質疑，如果梁天琦面對審
判是「承擔」，是「不放棄香港」，
「哪（那）《蘋果日報》沒有嚴辭譴
責棄保潛逃的黃台仰，也沒有呼籲黃
台仰回港自首，為的是什麼？」他更
批評《蘋果》將梁天琦「英雄化」，

就是繼續荼毒人家的青年子女。

鼓吹蒙面聚眾動機可疑
他指出，梁天琦的政治訴求是「香

港獨立」，並用上「先聚眾，掩蓋面
貌（Black Bloc），伺機行事，最終
挑起激烈衝突」的手段，反問如果聚
眾目的是一般集會，為何要「Black
Bloc」 ， 「 旺角暴亂就是 Black
Bloc。有了Black Bloc，在審訊中的
認人就有了困難。」
梁振英更批評梁天琦在旺暴後沒有

悔改，既在同年8月的集會上毫不掩
飾地鼓吹「港獨」，也在同年7月2
日的網台節目上聲稱「如果冇群眾嘅
支持的話， 唔會有初一（旺暴）
囉。」
他強調，梁天琦是罪有應得，其他

青年要引以為戒，而香港絕對不能容
許這種反國家、反社會的行為。他要
求《蘋果》不要再慫恿別人的孩子，
「如果梁天琦的角色如此正面，為什
麼入獄的不是你們的子女？」

逾萬字論旺暴記錄做證
梁振英還附上梁天琦與黃台仰在前

年7月2日主持網台節目、超過1.2萬
字的逐字記錄，顯示兩人在節目上為

前年「七一」他們「圍
堵中聯辦」事敗辯解，
更不時引旺暴為「抗
爭」的成功例子。
梁天琦和黃台仰在節

目中稱，他們在一年前
（即2015年）已鼓吹示
威者「Black Bloc」，其
中黃台仰直言「Black
Bloc」增加警方認人難
度，而即使在和平集會
中「Black Bloc」都有意
義，「可能有陣時係乜
事都冇，有陣時可能係
有激烈場面出現， 令到
警方大失所算， 佢哋根
本唔知道你吹『Black
Bloc』係為咗有行動定
冇行動。」梁天琦就稱即使示威者
「乜嘢都唔做」，也應「Black
Bloc」以保護同伴，否則只有零星示
威者「Black Bloc」就會成為警方目
標。
梁天琦更拿旺暴為例，提出應先找

一些原因聚眾才作抗爭：「即使係年
初一當晚都係由『撐小販』，咁最低
限度都係聚咗一啲人先，咁先至有其
他的可能性。如果唔係，你連人都聚

唔到，根本上講乜嘢都係假。」
他又稱「抗爭」不可再打「開口
牌」，讓對方有所防範，而應該是
「突擊」，「即使係年初一喇，年初
一好多人覺得係其中一個『武力抗
爭』嘅序幕，但係其實所有嘢都係突
發……即係咁多突發嘢夾埋一齊，先
至令到初一嗰晚嘅『起義』，或者係
示威，或者係『抗爭』，或者係什麼
都好，可以成功。」

梁振英批《蘋果》吹捧「獨琦」教壞細路

■梁振英再撰文批評梁天琦和《蘋果日報》。
梁振英fb截圖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）5年前旺角花園街一
場奪命火大，引起社會各界關注香港排檔的安全。特區
政府其後推出「為固定小販排檔區小販推行的資助計
劃」，鼓勵小販交回牌照及回收攤位，以便重整排檔
區，該計劃將於下月2日屆滿。工聯會對此透過問卷訪
問了949名市民，發現逾五成受訪者希望重發小販牌
照。工聯會立法會議員何啟明表示，正要求特區政府將
空置攤位釋放予公眾申請、全面檢討小販政策，並逐步
重發小販牌照，推動街頭經濟的發展。

姚國威：利年輕人創業
何啟明及工聯會元朗區議員姚國威昨日舉行記者會，

公佈有關問卷調查的結果。調查顯示，有60%受訪者表
示有光顧小販的習慣，主因是方便及價錢便宜；當問及
小販擺賣可發揮什麼功能，51%受訪者認為小販能「提
供較廉宜的消費選擇」、近30%則認為能「為基層及年
青（輕）人提供創業機會」。

調查亦顯示，有53%的受訪者同意特區政府重發小販牌照，對
於特區政府應否劃出新的固定小販排檔區，有65%的受訪者表示
支持，23%表示沒有意見，只有12%表示不同意。
姚國威表示，隨着舊區重建、食環署加強執法及牌主退休等因
素，近年小販數目已大幅下跌，但調查結果顯示，很多受訪者仍
有光顧小販的習慣，反映小販仍是市民一個重要的消費選擇。
他續說，近年物價因商舖租金高昂而飆升，加上大型商場及連
鎖店的壟斷已令市民「揀無可揀」，推動小販政策及重發牌照能
為基層提供更多能負擔的選擇。昂貴租金亦扼殺了基層及年輕人
的創業機會，反觀小販檔位租金低廉，能為他們提供重要的創業
空間。
特區政府5年前推出了為期5年的資助計劃，鼓勵43個小販區

內約4,300名小販重建或搬遷，或交還牌照來換取12萬元特惠
金，何啟明認為，小販有獨特的功能，惟政府自上世紀70年代
起再沒簽發新的小販牌照，更推出牌照回收計劃利誘檔主交牌，
讓小販業難以繼承及轉讓，這些措施均反映特區政府只以管理思
維去制定小販政策，態度消極。
他引述特區政府的統計數字指出，特區政府在扣除一些不宜設
置攤檔的位置後，仍有至少348個空置攤位可供有興趣人士申
請，反映小販市場仍有發展潛力。他又指出，時任食物及衛生局
局長的高永文曾應工聯會議員要求，承諾考慮將收回的牌照重新
發出，因此希望現任食衛局局長陳肇始能夠跟進。

何啟明促全面檢討政策
何啟明還說，目前小販政策落後，希望特區政府能盡快將透過
資助計劃收回的空置攤位釋放予公眾申請、並全面檢討小販政
策、逐步重發小販牌照，及開放新種牌照種類，迎合各種新的經
營模式。
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■何啟明
（右）與
姚國威公
佈民調結
果，顯示
有六成受
訪者有光
顧小販習
慣。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
本周五是兒童節，青年民建聯與民
建聯家庭事務委員會前日帶領十多
名青年義工到深水埗探訪基層家
庭，了解有關家庭、兒童和青年的
需要。青民主席顏汶羽表示，是次
探訪有助參與青年更了解和認識基
層家庭生活環境，反思香港貧窮及
房屋問題，增加討論問題的基礎。
顏汶羽、青民副主席張思穎與深

水埗區議員劉佩玉及社區幹事何坤
洲前日帶領青年義工探訪了40戶家
庭。除了向每個兒童及每戶家庭送

上兒童節禮物包外，青年義工與基
層家庭坦率交流，了解基層家庭生
活狀況。每個家庭也有自己的困
難，關懷、聆聽是給予基層家庭一
個紓緩壓力的機會。民建聯表示，
會盡力支援他們，亦會向特區政府
反映市民生活上種種困惑。
顏汶羽表示，房屋問題困擾基層

家庭多時，房屋亦是最重要的扶貧
措施，有見特區政府正展開大型的
土地供應諮詢，青民希望市民踴躍
參與，尋找共識，加快政府造地建
屋，讓更多基層市民盡快上樓。

顏汶羽攜義工訪基層家庭
■顏汶羽、張思穎、劉佩玉與何坤洲帶領義工探訪基層家庭。民建聯供圖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
東區區議會佳曉選區補選將於下月
10日舉行，代表民建聯和工聯會出
選、本身也是該區居民的植潔鈴，
昨日上載剛收到的投票通知卡，提
醒街坊如未收到可向選舉事務處查
詢。此外，小妮子連日獲黨內前輩
支持，昨日早上就有民建聯立法會
議員柯創盛等人陪她拉票。
植潔鈴昨日在facebook上載投票
通知卡，提醒街坊下月10日投票，
仍未收到的街坊可登入選民資料網
上查閱系統，以確定自己是否已登

記為佳曉區選民，也可致電選舉熱
線查詢。
此外，她昨日早上獲柯創盛及民

建聯灣仔區議員鄭琴淵到場協助拉
票。
由幼稚園到中學都在東區就讀的

她，更獲福建中學（小西灣）創校
校長、教聯會會長黃均瑜支持。黃
均瑜在多個WhatApp群組發信息，
表示她是其學生，希望大家呼朋喚
友一齊支持她。
同區候選人還有李鳳琼及陳真

真。

潔鈴好細心 提醒街坊收投票卡
香 港 文 匯 報 訊

（記者 鄭治祖）在
葵青區服務的民建
聯社區幹事鄧麗玲
昨日指自己遭性騷
擾，報警求助。她
透露，自己在去年
以來一直受同一名
男子騷擾，稱要約
她吃飯、追求她，
昨日更來電稱正對
着其照片作出猥褻
行為，故公開事件
以鼓勵有類似遭遇
者不要啞忍。
鄧麗玲昨日在facebook上載一張報案資料卡，並在帖文指自己

拒絕啞忍，更加上「已報警」、「絕不縱容性騷擾行為」等標
籤。她回覆傳媒查詢時表示，去年9月有一名自稱是街坊的男子
聯絡她，希望約她見面和吃飯，她拒絕並着對方如有問題可到其
辦事處求助，之後對方更在微信加了她，並稱要追求她，同樣被
她拒絕。
她續指，該男子之後屢次用沒有來電顯示的電話致電她，曾有

一次索取她的性感照片，她向對方明言這已是性騷擾，要求對方
不要再來電，但至昨日對方再次來電，更稱正對着其照片手淫，
她立即掛斷電話並報警。
鄧麗玲指，昨日的對話內容實在太過分，希望公開事件令更多
人關注相關議題，也鼓勵有類似遭遇者不要啞忍。

民記小花遭性騷擾 報警不啞忍

■反對派計劃
提出大量「垃
圾修訂」阻撓
通過「一地兩
檢」草案。圖
為反對派議員
早前在審議
「一地兩檢」
的會議上發
難。

資料圖片

■鄧麗玲在fb上載一張報案資料卡。
鄧麗玲fb截圖

▶植潔鈴在fb上載投票通知卡，提醒
街坊下月10日投票。 植潔鈴fb截圖

▲植潔鈴獲柯創盛及鄭琴淵到場協助
拉票。 植潔鈴fb圖片
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